
500强峰会在合肥举行大有深意
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8月29日上午，全国工商联2010中国

民营企业500家发布会在京召开，会上发

布了2010中国民营企业500家名单、2010

中国民营企业制造业100家名单以及2010

中国民营企业 500 家分析报告。苏宁电

器以 1170.03 亿的销售额名列中国民企

500 家第二，同时以 39 亿元纳税额和 11.3

万就业员工数量分别在民企中位列第一

和第二。

2010 中国民营企业 500 家是在全国

工商联上规模民营企业调研的基础上产

生的，该项调研已开展了十二年，通过对

大中型民营企业的经营状况、行业特征、

企业管理等情况的连续性调查，为分析民

营经济发展趋势，研究民营企业发展规

律，了解民营企业发展中存在的困难提供

数据基础。这项调研也为研究和制定民

营经济政策，促进民营企业健康成长提供

了坚实的依据。

2010 年民营企业 500 家名单是依据

2009年民营企业全年经营情况调查得出，

排名前五位的企业包括：江苏沙钢集团

（营收1463.13亿）、苏宁电器（1170.03亿）、

联想控股（1063.75 亿）、广厦控股（508.51

亿）及新希望集团（460.67 亿）。这也是自

2005年以来，苏宁电器连续五年位居中国

民企 500 家前三甲，同时，苏宁也以此规

模在去年成为中国连续百强榜首企业。

苏宁电器表示，2009年在全球金融危

机下，国家以旧换新、家电下乡等扩大内

需的政策给了苏宁按照既定步骤进一步

扩大投资发展的充足信心，从而继续保持

了稳健快速的增长，国家政策的促进也是

民企快速发展繁荣向上的最大保障。

苏宁电器同时还表示，在2010年及之

后一段时间里，还将继续加大开店力度，

加大物流基地等基础建设投资，强化信息

化运用，打造科技苏宁，在不断做大的同

时，还要不断做强，推动民营经济转型发

展。

全国工商联发布“中国民企500家”苏宁电器连续五年位列前三甲

谈及中国企业的发展，包括

安徽企业的发展之路，柳传志认

为，要做很好的公司，第一步出路

就是创新突破。

“中国目前的企业之中，虽然

也有创新的科研企业，但是实验

室的成果、制度方面，与美国、日

本差距很大，我们所做的不仅仅

是紧跟其后，而是创新突破。”柳

传志表示，创新并不意味着只有

技术创新，管理体系、激励机制、

商业文化甚至创业机制的创新，

是更重要的创新。

柳传志认为，创新体制、观念

和人，是三个最重要的因素。制

度层面，可以上升到教育、医疗制

度的改革和创新，这些都会给中

观（行业）和微观（企业）的创新创

造一个必要的氛围和前提，会带

来巨大的机会，尤其是投资领

域。而观念和人的突破，就是让

科学家有将“技术转化成为商品、

生产力的机制”的路径，而这个需

要企业、政府共同来引导和建设。

除了“投资教父”的称号，熊晓鸽还是

个目光如炬的“伯乐”。据说，谁要是被熊

晓鸽“看上”，谁就可能取得创业的第一步

胜利，因为获取的不仅仅是创业资金，更

包含创业信心。这不，这位伯乐就表示，

他相中了中科大的高材生们。

熊晓鸽说，安徽的科技资源优势明

显，他的团队不少人都是科大毕业生。目

前，科大毕业生们有的已经升到了高层。

熊晓鸽认为这正是安徽的优势，应该好好

利用。

曾经去过芜湖的熊晓鸽还表示，虽然

只去过芜湖一次，但那里的文化产业发展

给他留下了深刻印象。“以前我们投资只

向北京、上海等地，今后会考虑到内地城

市，当然也包括安徽。”

去年 11 月，熊晓鸽曾对本报记者表

示，会抽时间到安徽考察项目，会考虑

在新能源等方面的项目进行投资，安徽

有很多人愿意创业，对风险投资来说，

这将来是很好的地方。不到一年时间，

熊晓鸽果然没有对记者食言，准时来肥

赴约。熊晓鸽，今天的高峰论坛上我们

不见不散。

“伯乐”相中科大高材生

中国“IT教父”柳传志昨在肥畅谈安徽企业发展出路

第一步，除了创新，还是创新
中部区位、合肥变

化……昨日，“长丰杯”

中国 500 强企业高尔夫

友谊赛的比赛场地——

元一·高尔夫下起了雨，

而在完成 4 个半小时比

赛之后，还没在合肥待

够 一 天 的 中 国“IT 教

父”——联想控股有限

公司董事长柳传志拨冗

接受本报记者采访时，

盛赞了安徽的发展、合

肥的变化。他认为，中

国 500 强企业包括安徽

企业在内，要赶超世界

500 强，只有创新一路，

不能仅仅跟随。

中部区位、人杰地灵、合肥变

化巨大……提及安徽，提及合肥，

柳传志口中是不断的赞美之词。

而提及在合肥举办的这次中国企

业 500 强的盛会，柳先生只用四

个字就说出了他的感受——“大

有深意”。

虽然与以往相比，本届中国

500强企业有不同程度的飞跃，但

是与世界500强企业相比，仍有年

龄、吨位和成果的差距，柳传志认

为，“在时间的长度上，企业的规

模上，对社会有特殊贡献的成果

上，我们都与世界500强企业有很

大的距离。”

所以说，这次峰会在合肥、在

安徽举办大有深意，一方面对于

安徽的经济发展是个促进，同时，

也有利于中国500强企业在规模

上向中西部扩张，拉动中西部经

济发展，柳传志认为。

企业发展之路不是跟随，而是创新

“投资教父”曾与本报记者约定，昨如约赴肥

熊晓鸽：安徽是风险投资宝地
“人生最大的赌注是你自己，你要敢赌你的明天比今天好,这是一种信念，也是一种生活方式。”这句被网友奉为

经典语录的话语正出自美国国际数据集团公司（IDG）全球常务副总裁熊晓鸽。也许你对IDG并不熟悉，对全球副总

裁也不太了解，那“赢在中国”的那个口若悬河的嘉宾评委呢？没错，就是那个熊晓鸽。昨晚，“投资教父”熊晓鸽来合

肥了。

“我只去过芜湖一次，但作为内地城

市，芜湖文化科技企业的发展给我留下了

很好的印象，我会抽时间去安徽看看，希望

能把钱投到合肥。”去年11月，美国国际数

据集团（IDG）全球常务副总裁兼亚洲/中国

总裁熊晓鸽就和本报记者约定，有机会一

定要来安徽看看。还不到一年的时间，这

位被称为“教父级”投资牛人就实现了和本

报记者的约定。

昨天一大早，记者早早就来到了“老朋

友”熊晓鸽入住的世纪金源大饭店等候。

再次相见，我们都很希望这位“老朋友”能

把钱投到现代化滨湖大城市合肥的身上。

眼见就要到中午了，熊晓鸽还没有到达酒

店。此时，记者们都等得很心急。“我们总

裁的飞机现在迫降在南京。”先期抵达合肥

的美国国际数据集团（IDG）深圳分公司的

工作人员告诉记者，由于受到天气影响，熊

晓鸽乘坐的飞机可能晚点。

“投资教父”如约来肥
曾投资迅雷、中国博客，最近投资目

光又瞄上了中国娱乐产业，可以说，只要

被熊晓鸽瞄上的投资业务，前途都是不可

限量。正是凭着众多的成功投资案例以

及犀利独到的眼光，熊晓鸽被冠上了“投

资教父”的称号。这不，此次如约来肥的

“投资教父”也替安徽吆喝了起来，他表

示：“安徽是未来风险投资的好去处。”

据了解，熊晓鸽曾协助美国国际数据

集团创始人兼董事长麦戈文在中国创立

太平洋风险技术基金(现更名为IDG技术

创业投资基金)。目前，熊晓鸽在中国管

理着25亿美元以上的创投资金，成为最

早将西方技术风险投资实践引入中国的

人。熊晓鸽告诉记者，创投在安徽还刚刚

起步，但这说明安徽发展潜力非常大。“十

年前我们做风险投资，别人以为是大忽

悠，现在再没有人怀疑。”

而当记者问及其是否会考虑在安徽

投资时，他直截了当地表示，安徽高技术

企业发展得非常好，会考虑到安徽投资。

“教父”：安徽是风险投资宝地
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